



DISMINUYÓ LA DEUDA DE PEMEX: ROMERO

Por Redacción / *El Independiente*

Fronte al señalamiento de la diputada del PAN Gina Geraldina Campuzano González de que Petróleos Mexicanos vive la crisis más grande de su historia, el director general de la paraestatal, Octavio Romero Oropeza, afirmó que el saldo de la deuda de la petrolera disminuyó al pasar de 129 mil millones de dólares a 106 mil mdd entre enero y septiembre.

Pemex "está técnicamente en la quiebra, sin ingresos propios y sin ser autosuficiente en sus gastos de operación", afirmó la legisladora panista, quien afirmó que entre 2019 y 2022 Pemex ha recibido del gobierno Federal más de 890 mil millones de pesos y, a la fecha acumula pérdidas por casi tres billones de pesos. "En este año la deuda asciende a 1.94 billones de pesos", sostuvo sin aportar pruebas.

Destacó la panista que para 2024 la empresa estatal recibirá una nueva inyección de capital de 145 mil millones de pesos y tendrá la menor carga fiscal de su historia.

En respuesta, Romero Oropeza afirmó que la participación de los ingresos petroleros dentro del total de los presupuestos del sector público alcanzó 22.4% en 2022, su máximo de los últimos nueve años.

Romero Oropeza, compareció en la Cámara de Diputados, ante las Comisiones Unidas de Energía y de Infraestructura, con motivo del análisis del Quinto Informe de Gobierno, y ofreció detalles sobre la deuda de la empresa, la política en hidrocarburos y producción.

Hizo notar el director de Pemex que el mayor ingreso de Pemex es el de las ventas internas de gasolina y diésel y que los resultados de la refinería Deer Park, en Houston, Texas, han sido buenos.

Por lo que toca al robo de combustibles, Romero Oropeza informó que ha habido una reducción y el ahorro asciende a casi 232 mil millones para Pemex y 152 mil millones para el Gobierno Federal.

La diputada Karina Marlen Barrón Perales, del PRI, sostuvo que "Pemex se dirige con engaños e irresponsabilidad", pues su producción tiene números rojos, y que las seis refinerías presentan problemas graves, que tampoco describió.

"La opacidad y corrupción imperan, porque nadie es omiso a que a este sector se le invierte y se reasignan cantidades infinitas que sólo se asemejan a un saco roto sin fondo porque sirven para llenar los bolsillos de los amigos", mismos que no identificó la priista.

En los cinco años del gobierno del presidente López Obrador se han repuesto las reservas, al pasar de 7 mil millones de barriles de petróleo crudo en 2019 a 7 mil 400 millones para el cierre de 2023, debido al cambio de direccionamiento de las inversiones, afirmó Romero Oropeza.

A la fecha la paraestatal produce un millón 886 mil barriles diarios, de los cuales 32% proviene de campos nuevos que empezaron su producción en esta administración. De 2019 a 2023 se han desarrollado alrededor de 44 nuevos campos, lo que explica el incremento en la producción, añadió.

La diputada Raquel Bonilla Herrera, de la bancada de Morena, dijo que, en estos cinco años, el gobierno mexicano ha implementado con éxito programas emergentes para frenar la caída de la producción en los campos y pozos petroleros.

Resaltó la legisladora morenista que se han rehabilitado las seis refinerías existentes en México; los precios de la gasolina y el gas no han aumentado más allá de la inflación y la construcción de la refinería Olmea en Dos Bocas comenzará a producir combustibles conforme avance su adaptación.

Finalmente, Romero Oropeza insistió en los avances de la empresa paraestatal porque ha crecido la producción de hidrocarburos líquidos y gas. No obstante, dijo, "todas las petroleras del mundo enfrentan el problema de declinación natural y producción nueva" conforme se abaten las reservas.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

INDEPENDIENTE

12

10/10/2023

LEGISLATIVO



Foto: X @Pemex